

REDACCIÓN

Calle de San Bartolomé, número 32

Teléfono n.º 6.

Precios de Abono

UN MES: EN ESPAÑA : : : 1'25

EXTRANJERO: : : 2'25

Los manuscritos no publicados no se devuelven.

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Edición de la noche

ADMINISTRACIÓN

Plaza de Cori, números 14 y

TELEGRAMAS: HORA. PALMA.

Anuncios, Reclamos, Comunicaciones

Centro de Anuncios

Plaza de Sta. Eulalia, n.º 10

NÚM. SUMLTO. . . 5 CÉNTS.

ID. ATRASADO . 10

GRAN REGALO

á los suscriptores de LA ULTIMA HORA

Expulsión de los judíos de España

Hermosa oleografía, premiada con medalla de oro en la Exposición Internacional de Berlín.

Este hermoso cuadro mide 1 metro por 90 centímetros.

Precio DOS PESETAS para los suscriptores de LA ULTIMA HORA

PAPELERIA DE JOSE TOUS

FLORES DE MAYO

Mes del florido Mayo... ¡Bendito seas! Mil veces bendito seas, porque con tus rayos de oro y tus alientos de rosas y claveles, alabas á la gloriosa Madre del Salvador.

Lucha si puedes hasta con la muerte, porque he oído decir, que... «La gloria es el sol de los muertos». Es la flor de la riqueza! Su coronilla del color del oro deslumbra.

ISABEL ESCANDÓN DE MARASSI Mayo 12, 1901.

EN EL AFRICA AUSTRAL

Estratagema ingeniosa. — Victorias ignoradas. — La intervención.

En cartas, fechadas en Pretoria, relata el corresponsal de la Neue Freie Presse, de Viena una serie de episodios de la guerra del Transvaal y de movimientos estratégicos de los boers, que los corresponsales ingleses han tenido buen cuidado de ocultar, que Europa ignoraba y que justifican las esperanzas de los boers y explican la negativas de éstos á aceptar las condiciones de paz propuestas por sus enemigos.

El corresponsal, al dar cuenta de una de las más ingeniosas estratagemas de los burghers, escribe:

«Ocupaban los boers una altura que fué atacada por los ingleses. Al aproximarse el enemigo, muy superior en número, apelloraron aquéllos á una estratagema, que ya les había dado excelentes resultados otras veces en diversos puntos.

En el momento en que los ingleses dieron la señal del asalto, los boers tendieron sus muertos y sus heridos en línea recta con fusiles entre las manos, de modo que al avanzar el enemigo supusiera que tenía en frente un pequeño destacamento, dispuesto á romper un fuego mortífero de un momento á otro.

Como las fuerzas británicas avanzaron con lentitud para evitar una sorpresa, dieron tiempo á los combatientes boers para ejecutar un movimiento envolvente, apoderarse de toda la impedimenta de los ingleses y hacer á éstos dos mil prisioneros.

En un importante combate sostenido cerca de Lindley, en el Estado libre de Orange, entre las fuerzas de De Wet y las del general Knox, los ingleses perdieron 15 cañones y 180 prisioneros.

Cerca de Helvetia destruyeron los boers el Long-ton, que sus enemigos les habían arrebatado. Este cañón, tirado por veinte bueyes, había figurado poco antes en una gran revista pasada por el general en jefe británico.

«Quien es testigo de lo que en el Africa del Sur ocurre; quien ve la creciente desmoralización de las tropas inglesas y el entusiasmo de los boers, escribe el aludido corresponsal, no comprende y juzga ridículo el lenguaje de los periódicos ingleses, al suponer irremediablemente perdida la causa de los burghers. En Pretoria todos estamos con vencidos de lo contrario. Aún los ingleses que aquí residen, creen que está salvada la existencia de las dos repúblicas sud-africanas y que se halla seriamente amenazada la dominación británica en el Cabo.

Ha provocado aquí mucha ira una carta abierta dirigida por algunos orangeses anglofilos á los boers de la colonia del Cabo, invitando á éstos á contribuir al restablecimiento de la paz. Es una locura afirmar que todos los jefes burghers, exceptuando De Wet y Steijn, se hallen dispuestos á firmar un armisticio.

Algunos diarios de Londres han dicho que la anexión de Orange y del Transvaal es ya un hecho. Pues bien, los comandantes boers Hertzog y Brand, de pensar como sus enemigos, podrían proclamar la anexión de la Colonia del Cabo á las repúblicas.

Lo más significativo es el desdén con que los boers hablan de la intervención europea que tanto deseaban hace un año.

«No necesitamos ya tal intervención, dicen, porque nos bastamos para llevar á buen término la lucha contra nuestros enemigos. Que soliciten los ingleses la intervención; bien la necesitan.»

El corresponsal del periódico vienés termina su última carta con las siguientes notas:

«Estoy por tanto íntimamente convencido de que una intervención en favor de los boers sería un puente de oro, que facilitaría la retirada de los ingleses.»

Inglaterra en China

Londres 21.

Cámara de los Comunes.

El subsecretario de Negocios Extranjeros, vizconde de Granbourn, respondiendo á varias preguntas, dice que Inglaterra desea que no se perjudiquen sus intereses comerciales en la forma en que haya de cobrarse la indemnización exigida á China.

Hace después una declaración general respecto á todas las preguntas que se le han dirigido, diciendo que Inglaterra se opone á la garantía conjunta referente á la indemnización exigida á China.

El orador enumera los castigos impuestos á los funcionarios culpables y no los conceptos exagerados, teniendo en cuenta el odioso carácter de los asesinatos y atropellos cometidos contra los europeos. Manifiesta la esperanza de que en breve podrá lograrse la repatriación de las tropas inglesas.

En lo que se refiere á los malos tratos infligidos por los alemanes á los tripulantes de dos barcos ingleses en Tien-Tsin, el señor Granbourn dice que el general alemán ha manifestado su disgusto por aquellos sucesos.

Respecto al conflicto anglo-ruso acerca de los terrenos ocupados por el ferrocarril el subsecretario parlamentario cree que los rusos procedieron sin conocimiento del Gobierno de su nación, por lo cual se espera la contestación de éste.

La Cámara desecha por 300 votos contra 123 la enmienda presentada por el diputado señor Fowler.

Londres 22.

Cámara de los Lores. — Sesión de la noche última.

El ministro de Negocios Extranjeros lord Lansdowne, ha hecho importantes declaraciones referentes á los asuntos de China.

Dijo que Inglaterra desearía que una Comisión internacional se encargara de la imposición y percepción del impuesto destinado á completar la suma total de la indemnización que ha de satisfacer China, evitando de esta manera que el Celeste Imperio proceda en tal asunto por virtud de acuerdos particulares con una potencia cualquiera.

Declaró además que la Gran Bretaña se opondrá terminantemente á toda inmisión en la expedición á China.

Hablando luego de la cuestión referente á los correos de Turquía y á las medidas tomadas por la Puerta en dicho asunto, declaró que Inglaterra está resuelta á pedir reparaciones al Gobierno otomano.

La Cámara nombró después la Comisión encargada de emitir dictamen acerca de la redacción de la nueva fórmula del juramento de los soberanos de Inglaterra al subir al trono, á fin de que desaparezcan las frases que lastiman las creencias de los católicos.

Luego acordó suspender sus sesiones hasta el 10 de Junio próximo.

Facturas en todos tamaños á precios reducidos—Imprenta de LA ULTIMA HORA Talonarios, tarjetas comerciales, Menús, programas y demás trabajos tipográficos, Economía y buen gusto.—Imprenta de LA ULTIMA HORA.

Lord Rosebery, íntimo

La última obra de lord Rosebery acerca de Napoleón I, que acaba de ver la luz pública en Inglaterra, vuelve á atraer la atención de las gentes sobre el insigne político británico.

Todos los periódicos ingleses dedican extensos artículos al importante libro de referencia, lanzando de nuevo a la curiosidad pública algunos detalles personales del antiguo leader del partido liberal.

Reconoce la Prensa inglesa que, con sus trabajos históricos de lord Rosebery tan brillantes como su carrera política, no llegarán á conquistarle popularidad igual á la que ya disfruta como dandy en todo el Reino Unido, popularidad que nació el día que sus famosos caballos de carreras ganaron el Derby de Empson, y que se consolidó al aparecer más tarde lord Rosebery en cierto match de foot ball celebrado en Glasgow llevando en el ojal de la levita un buque compuesto de una orquídea roja y de una gardenia, rodeadas de violetas de Parma.

Aquel atrevimiento valió á lord Rosebery el ansiado título de Rey de la moda, que no dejaron de disputarle algunos competidores.

Asunto tan trivial fué llevado al mismo Parlamento. Eleváronse allí voces puritanas para condenar las frivolidades del ilustre político; éste desarmó á sus impugnadores recordando que Oliverio Cromwell había tenido caballos de carreras, y añadiendo que se podía muy bien cuidar de los asuntos públicos sin desatender el atavío personal.

En aquella época el Príncipe de Gales, después de haber batido el record de la elegancia tenía algo abandonado el cetro de la moda; el duque de York seguía punto por punto los preceptos de indumentaria de su augusto padre, sin revelarse, por tanto, como un innovador.

El primogénito del actual soberano hizo, sí, algunas tentativas para lanzar diversas prendas, sin tener gran éxito. Las botas de montar con vueltas blancas, puestas de moda por el duque de York tuvieron una existencia pasajera.

Tampoco logró convertirse en el «árbitro de las elegancias» el hijo del senador americano Mr. Stewart Brise, á pesar de su enorme fortuna y de haber sido durante dos seasons la coquetuche de los salones londinenses. Verdad es que existía para ello un grave inconveniente: la gentry inglesa, respetuosa con las tradiciones, se oponía á que la su premea de la moda fuese adquirida por un yankee. Todos los clubs aristocráticos abandonaron, por orgullo nacional, al joven Brice, dejándolo entregado al mundo de los negocios, donde podía rivalizar con el célebre Bight.

Este personaje, cuya estrella ha palidecido ya, era hace cinco años el rey de la Bolsa; los periódicos citaban á diario su nombre, el lujo asiático de su palacio; las costosas extravagancias de su familia. El tal Bight gastaba al año en su toilette cerca de 20 000 libras; jamás se le vió dos veces con el mismo traje.

A pesar de todo, Bight no franqueó nunca la esfera del Strich Fachange; los verdaderos gentlemen se negaron siempre á reconocerle el imperio que pretendía conquistar tachándole de over dressed, de demasiado bien vestido.

Entonces fué cuando apareció sobre la palestra de la moda lord Rosebery. Su victoria fué decisiva, porque reunía todas las condiciones del perfecto dandy. Desde aquel momento, cada innovación de lord Rosebery era acogida como un mandato ineludible por los elegantes londinenses.

El fué quien puso de moda, entre otras cosas, los guantes de seda negra, las corbatas plastrón de muselina, el sombrero pai uson para campo y playa, la levita de talle corto y solapas á la Saint Juit, el sombrero de copa de ocho reflejos... y los cocheros gordos, atrevimiento jamás observado en los elegantes trenes que concurren á Hyde Park, y que llevó á cabo lord Rosebery llevando cierto día en su carruaje el automedonte más venturoso de Inglaterra.

Las proezas fashionables de lord Rosebery han sido tantas, que una escritora muy conocida en la Gran Bretaña, mistress Stoddart, se ha creído en la obligación de informar á sus conciudadanos de todas aquellas, recopilándolas en un libro titulado Lord Rosebery íntimo, obra por demás curiosa é interesante,

y que recomendamos á los adeptos de esa religión en que oficiaron como grandes pontífices el conde de Orsay, el duque de Morny y George Brummoll.

Las Bellas Artes

y el ministro del Ramo

El ministro de Instrucción Pública y Bellas Artes, prepara una solemne fiesta que, al par que sirva de ocasión para el reparto de premios á los artistas laureados, señale la clausura de la actual Exposición de Bellas Artes.

Aún cuando se ignora, por no estar todavía ultimado el programa de la fiesta, se sabe que á ella concurrirá la real familia, y que se reunirán cuantos elementos sea posible para el mayor esplendor del acto.

El conde de Romanones pronunciará un importante discurso, cuyo estudio tiene ya muy adelantado, haciendo declaraciones que fijan de una manera terminante su criterio respecto de las cuestiones artísticas, y los nuevos rumbos que éstas habrán de tomar, si aquellos propósitos pueden realizarse á medida de los deseos del que los siente.

Es posible que entre estos propósitos esté el de aumentar la protección que el Estado presta al Arte, y el de hacer que éste adquiera algún mayor desenvolvimiento, mediante la ampliación de los reducidos límites en que hoy se mueve, aislado por completo del restante movimiento artístico internacional. También es probable que el ministro haga alguna inoicación sobre la conveniencia de modificar la organización, amplitud y resultados de nuestras exposiciones artísticas.

España y Extranjero

TUNEL SUBMARINO

París 19. —Telegrafian de Londres, que en el mes de Septiembre próximo se comenzará la construcción del túnel submarino, entre Inglaterra y la isla Wight.

El túnel tendrá cuatro kilómetros de extensión, y su coste se calcula en cuatro millones.

EL ASUNTO DE «LE FIGARO»

París 19. —Le Matin, insiste en las acusaciones contra el sindicato alemán constituido para adquirir las acciones de Le Figaro.

Publica pruebas de sus revelaciones y añade que uno de los más distinguidos redactores de este último periódico, asistió á los conciliábulos del sindicato extranjero.

CAMBIO DE UNIFORMES

En los Círculos militares se habla de este asunto. No creemos que haya nada acordado.

Pero es fácil que algo se estudie, sobre todo después de haberse podido comparar en las últimas maniobras la diferencia de visibilidad que ofrecen los distintos colores de las prendas.

Las tropas que llevaban guerrera azul y pantalón gris se destacaban claramente sobre el terreno; los alumnos de Infantería con polaca gris y pantalón granate, no hubieran sido tan vistos, á no ser por el tono vivo y brillante de la segunda de esas prendas; así es que echados y cubiertos en el terreno, apenas si era posible percibirlos; los de Artillería, Ingenieros, etc., con polaca gris y pantalón azul ofrecían menos visibilidad, y los de Caballería, de gris todo el uniforme, eran los que menos se destacaban sobre el terreno. Las fundas y cogiteras blancas también ofrecen gran visibilidad cuando son heridas por el sol.

OFICIALES RUSOS CONDENADOS

Londres 22. —Dice un despacho de Y. k. hama que han sido condenados á prisión, por contumacia, tres oficiales rusos, en el delito de haber tomado planos del puerto de Nagasaki.

LA QUESTION CHINA

Berlín 22. —El Lokalanzeiger publica un telegrama de P. kin diciendo que las potencias dejan en Tien-Tsin 6 000 hombres, enviados para guardar las Legaciones de Pekin, 1 700, y destinado á Sangai-Kuan y Tching-Ouan-Tao, 1 500.

La línea del ferrocarril de Pekin á Sanghal-Kian estará guardada por 10 puestos de 300 hombres cada uno.

NUESTRAS ELECCIONES

JUZGADAS FUERA

París 21. —El Diario de los Debates, en un artículo que consagra á las elecciones de España, declara que el retraimiento del Cuerpo electoral se comprende, puesto que los resultados de la lucha son de antemano conocidos.

Los extranjeros, á pesar del interés que los asuntos de España le inspiran, profesan la misma indiferencia, pues su opinión está formada antes del escrutinio.

GUERRA EN PERSPECTIVA

París 22. —El periódico Berliner Tageblatt, comentando la acumulación de tropas alemanas en la frontera rusa, cree posibles graves conflictos de carácter internacional, y recuerda que la mayor falta cometida por el Imperio, desde la dimisión del Príncipe de Bismark, fué el alejamiento de Rusia y la aproximación á Inglaterra, política que puede pagarse con una guerra.

El mismo periódico advierte que esta concentración de fuerzas puede tener alguna conexión con el reciente viaje hecho á San Petersburgo por el ministro de Negocios Extranjeros de Francia, Sr. Delcassé.

Don Dionisio Vidal y Moll

Falleció después de recibir los Santos Sacramentos el 20 del actual en el Pretio «La Tanca» de San Horandis.

Su aflijida esposa, hijos y demás familia, participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan se sirvan asistir al Torno de misas que se dirán en sufragio del alma del finado (de 6 a 12) el día 26 del corriente, en la Iglesia del Convento de San Jerónimo; ó al funeral, que se celebrará el 2 del próximo Junio a las ocho y media de su mañana en la de San Lázaro de este Término.

El duelo se despide en la Iglesia.
No se invita particularmente

INFORMACION

Hidrofobia

En el número del B. O. correspondiente al día de ayer, el Sr. Gobernador civil de la Provincia, publica la siguiente circular encaminada a evitar se propague la hidrofobia en esta Isla.

«Con repetida frecuencia se viene observando desde hace poco tiempo la insistencia con que los perros se muerden mutuamente unos a otros, llegando hasta el extremo, por demás sensible, de acometer a otras especies de ganado; anomalía que tiene vivamente preocupado a la mayoría de habitantes de las localidades que han presenciado estos actos y que recuerdan con horror varios casos de hidrofobia seguidos de muerte en personas mordidas por perros en el año anterior.

Ante tan lamentables sucesos no puede permanecer en el mutismo este Gobierno que mira con preferencia a todos los demás servicios el de la salubridad del pueblo, y a este fin y para prevenir y amorrar en lo posible los estragos de la hidrofobia, por si desgraciadamente la actitud mordedora de los perros resultara ser sintoma de esta terrible enfermedad, he dispuesto se observen con toda rigurosidad las disposiciones siguientes:

1.ª Que los perros que circulen por el interior de las poblaciones lleven puestos un bozal bien aplicado con cruz y regilla, y además un collar con placa donde conste el número del registro debidamente anotado en el negociado que a este efecto deberán llevar todos los Ayuntamientos.

2.ª Que los perros destinados a la custodia de ganados deberán también conservar puesto el bozal apesar de las circunstancias de estar en despoblado y dedicarse al cuidado del apacentamiento.

3.ª Lo mismo deberá exigirse de los perros dedicados a la guarda de fincas siempre que no estuvieren cercadas y cerradas con pared ó verja infranqueables.

4.ª Que los animales que se sospeche padezcan la rabia serán capturados y retenidos en lugar seguro, dando cuenta inmediata a este Gobierno.

5.ª Se prohíbe terminantemente dar muerte a todo perro sospechoso que haya mordido a personas, pues la observación del animal vivo facilita el diagnóstico de la enfermedad, permitiendo establecer el racional tratamiento a las personas que pudieran haber mordido.

6.ª Queda prohibida la circulación de todo perro mordido por otro sospechoso, apesar de llevar el bozal y collar prevenido en el caso primero, en el bien entendido que si no se le dá muerte a aquel se le someterá a minuciosa observación en local adecuado, por el tiempo que el facultativo designado al efecto considere necesario.

7.ª En casos de mordedura se abrirá por los Alcaldes una información en que conste el nombre, edad y estado de la persona mordida, como también la especie a que correspondía el animal que mordió.

8.ª Los Sres. Alcaldes cuidarán de publicar bandos en que se encargue el fiel cumplimiento de todas las disposiciones mencionadas y las demás que estimen oportuno adoptar, procurando que se cumplan con todo rigor prescripciones tan importantes para la salud pública.

9.ª Las citadas autoridades comunicarán a este Gobierno las sospechas de perros rabiosos que se encontraren y dispondrán su detención con todas las seguridades, hasta que se haya procedido a una rigurosa inspección facultativa.

10.ª Las infracciones a lo preceptuado en los anteriores artículos serán castigadas con todo rigor.

Lo que se hace público para que llegue a conocimiento de los Sres. Alcaldes y exijan el estricto cumplimiento de las anteriores disposiciones, como también de los agentes y dependientes de mi autoridad»

La Capella de Manacor

Por noticias particulares y por lo que dicen los periódicos de Valencia nos enteramos de que probablemente la Capella de Manacor tomará parte en los festejos de la feria que ha de celebrarse por San Jaime en la ciudad del Turia.

Sabemos que entre el ayuntamiento de Manacor y el de Valencia se han cruzado cartas relativas a la expedición de la Capella y que la comisión de festejos de Valencia está estudiando el asunto, habiendo influido para una resolución favorable las muchas personas de aquella ciudad que desean conocer la citada masa coral por el renombre que ha alcanzado por toda España. Los aficionados a la música polifónica y popular apoyan con gran entusiasmo la idea.

En la Audiencia

Robo en Llubi
Ante el tribunal del Jurado se vió esta mañana la vista de la causa seguida contra Bernardo Vallespir Mut, acusado del delito de robo, al vecino de Llubi Gabriel Munar.

Del sumario se desprende que a este sujeto le fueron sustraídas de su casa, violentando la puerta que da entrada a ella, 12'50 pesetas, 22 botones de oro y unos pañuelos. El robo se llevó a efecto no estando presente en sus habitaciones el Gabriel Munar; por tanto no pudo ver quien fué el sustractor. Sin embargo, por una vecina del mismo pueblo, que tiene una caseta en el campo, se supo que dos sujetos (uno de ellos cree que sería el procesado) habían penetrado en su casa con esconder unos lios de ropa.

La prueba testifical que esta mañana se ha verificado no arrojó ninguna luz; la indecisión en las afirmaciones de los testigos fueron motivo suficiente para que el Ministerio Público retirara la acusación que tenía formulada.

El presidente del juicio Sr. Serna, en vista de que no había nadie en el público que sostuviera la acusación, pronunció la libre absolución del Bernardo Vallespir.

Visita de Cárcel

Mañana tendrá lugar la visita general de Cárcel.

La vista de mañana

A las once se celebrará la vista de los autos procedentes del Juzgado de primera instancia de esta ciudad incidente promovido por Catalina Arrom Calvo contra Cristóbal Barceló Sampol sobre cierta autorización.

El abogado Sr. Sureda defenderá a la Arrom y el Barceló está representado por los letrados del Tribunal.

Exposición Avícola

Están ya a punto de terminar los trabajos de organización de la Exposición Avícola que se abrirá en la Lonja el día primero del próximo mes, y a medida que se aproxima la fecha de la apertura, aumenta la actividad y el entusiasmo de los organizadores del certamen.

Está casi terminado el precioso lago construido en el jardincillo de la Lonja para las aves acuáticas, y muy adelantada la instalación de jaulas para gallinas, palomas, etc.

Cada día es mayor el número de expositores, lo cual hace esperar que la exposición resultará brillante.

La Sociedad Colombófila presentará una colección completa de palomas de pinta mallorquina y otra de palomas de escampadissa raza también peculiar de esta isla.

Los aficionados a los mensajeros expondrán lo mejor de sus palomares.

D. Salvador Castelló, ha escrito desde Florencia a la Sociedad Colombófila reiterando su promesa de que a últimos de mes se hallará en Palma para prestar su concurso a la comisión organizadora de la exposición.

D. Joaquín Salgot, telegrafió ayer a don Benito Pomar, participando que enviará sus mejores palomas y los ejemplares más hermosos entre las múltiples variedades que posee.

El Sr. Salgot, que últimamente ha obtenido el premio de la reina en el concurso de Madrid-Barcelona, tiene fama de poseer las más hermosas razas de palomas mensajeras, poseyendo además otros rarísimos ejemplares de gran valor, que el público palmesano tendrá ocasión de admirar.

Para favorecerse la concurrencia de expositores, la Sociedad Colombófila ha conseguido que la empresa de ferro-carriles conceda transporte gratuito a todos los animales y efectos destinados a la exposición.

La empresa no solamente ha concedido esto, sino también pasaje gratuito hasta Palma a los expositores que vengan acompañando los lotes que hayan de exponer. Para disfrutar este beneficio, será preciso exhibir un título que expedirá el presidente de la Colombófila a favor de los expositores de los pueblos.

La empresa de vapores concedió también transporte gratuito a los efectos que vengan del continente.

Hoy sale para Barcelona D. Benito Pomar para ultimar algunos detalles con los expositores de aquella ciudad.

Brevemente publicaremos la lista de premios, en la cual figurarán los que han regalado las autoridades y corporaciones de la provincia y de Palma, los que ofrece la Sociedad colombófila y los de otras sociedades y personalidades de la Península.

La Exposición se inaugurará el próximo sábado día 1.º de Junio a las trece, verificándose antes de la inauguración en la plaza de la Lonja una suelta-espectáculo de unas mil palomas.

Al acto de la apertura serán invitadas las autoridades y la prensa, que visitarán la exposición acompañadas de la comisión organizadora.

Se está ultimando el programa de festejos para los días que permanezca abierta la exposición.

Se organiza una kermesse de flores y varios conciertos con el concurso de los orfeones y de las bandas militar y municipal.

Escolares

D. Manuel Puster ha presentado la dimisión de vocal de la junta local de 1.ª enseñanza de Palma.

—El Rectorado de Barcelona ha remitido a informe de la Junta Provincial de Instrucción Pública y de la J. L. de Söller, una instancia de D. Antonio Ferrer Canals, maestro de Binirraix en que solicita ser trasladado a la escuela del casco de Söller vacante por defunción de D. José Miró.

—Ha pasado a mejor vida D.ª Juana Beltrán Tomás, maestra jubilada.

D. Juan Lopez de Tamayo, en uso de licencia concedida por la superioridad, se ha ausentado de su escuela de Manacor, dejando encargado de la misma al maestro D. Jaime Perelló.

—El Rectorado de Barcelona ha desestimado una instancia en que se reclamaba contra la provisión de la escuela incompleta de niños de Moscarí, en la forma como había acordado la Junta Provincial de Instrucción Pública.

—El ayuntamiento de Andraitx ha solicitado trasladar la escuela de niños de S'Arracó a un local que reúna mejores condiciones que el que al presente está instalado.

Del mar

Ayer fué despachado para Söller el laúd Joven Miguelito.

Para reparar averías ha sido subido a los astilleros del Mollet el pailebot S. Francisco.

—El vapor-correo Isleño a las ocho y media ha fondeado en nuestro puerto procedente de Valencia e Ibiza.

A las catorce ha salido para Argel.

—Para Barcelona a las dieciocho ha salido el vapor-correo Cataluña.

Mañana de seis a siete llegará el vapor-correo Belter procedente de Barcelona.

A las diecisiete saldrá para Ibiza y Alicante.

—A la misma hora saldrá para Mahón el vapor-correo Menorquín.

Se dan lecciones de ALEMAN

Ca la del Obis, o 14 pi o a.º

Unión Comercial

EL ACREDITADO Y APOB

Saldrá de este puerto para Málaga, Móstil, Alhacete, Valencia y Barcelona, el próximo domingo 26 los corrientes.
Adm. de carga y pasaje para dicho destino.
Informes: oficinas, Victoria 12.—Agente de A. Lázaro, Bernardo Estela, Muelle, 6.

PALMA

Tenemos noticia de que hallándose a punto de terminar la importante reparación que en la maquinaria y en el casco del vapor *Madalaine* está efectuando la casa *Maneu*, en breve se verificarán las pruebas de maquinaria por el interior de la bahía.

Mañana en la iglesia de la Bonanova empezarán solemnes cuarenta horas que se dedican a la venida del Espíritu Santo.

En los días 26 y 27 predicarán D. Antonio Palmer, Pbro y el P. Reus respectivamente.

Ayer tarde, anoche y casi todo el día de hoy, ha llovido copiosamente sobre esta ciudad, y por el cariz que presenta el firmamento es casi seguro que las lluvias se repetirán.

El consistorio de los juegos florales de Zaragoza ha publicado el cartel de los que se celebrarán durante las fiestas de la Virgen del Pilar.

Entre los premios figura el siguiente:

DE BALEARES.—VII. Tema: Poesía escrita en dialecto balear, con libertad de metro, rima y extensión, cuyo asunto sea tomado de la historia ó costumbres de Baleares.—Premio: (Del Tesoro de la Obra.) Una palma, copia reducida en plata.

El día 25 del presente mes, termina en esta capital el primer periodo de cobranza voluntaria de las Contribuciones é Impuestos correspondientes al 2.º trimestre del actual año de 1901 y los contribuyentes que en dicha fecha no hubiesen hecho efectivas sus cuotas podrán verificarlo sin recargo alguno durante los días del 26 al 31 siguientes en la oficina recaudatoria Calle de los Olmos número 96.

Se aplica a la persona que haya cogido un periquito ó lorito, se sirva devolverlo a su dueño, en la farmacia de la calle de San Elias, quien gratificará el hallazgo.

El domingo próximo en la Plaza de la Iglesia del caserío de la *Soleidad* se celebrará un lucido baile de boleros al estilo del país.

En el vapor-correo *Isleño* han venido de Ibiza el Teniente Coronel Jefe de la guardia civil en esta Provincia y los magistrados don Marcial Polo, D. Diego Carril, D. Joaquín Zeleo y D. Mariano Izquierdo.

Ayer fueron detenidos en Capuchinos y puestos a disposición del Juzgado dos sujetos por sospechas de que sean promovedores de los escándalos ocurridos el 1.º de Mayo, en esta Capital.

El domingo se verificará la suelta-concurso de palomas mensajeras organizada por la sociedad colombófila, para lo cual los palomos se embarcarán en el vapor que sale mañana por la tarde.

Se concederán los premios siguientes:

1.º Medalla de oro, regalo de la Sociedad Colombófila de Cataluña.

2.º Medalla de oro, de la Sociedad Colombófila de Mallorca.

3.º Un objeto de arte, regalo del presidente de la comisión de concurso Sr. Bennassar.

4.º Un par de pichones regalo del presidente de la Sociedad Colombófila Sr. Morgues.

Diplomas para todos los palomos que lleguen de Mahón.

Esta mañana al ser conducida al Matadero una res vacuna ha escapado a los que la conducían metiéndose en una Herrería de la Puerta de San Antonio, sin más consecuencias que haber ocasionado el susto consiguiente.

Hoy ha sido embarcado en el vapor-correo *Cataluña* por orden del Gobernador civil un joven catalán que se había fugado de la casa de sus padres.

Mañana se reunirá el ayuntamiento con los mayores contribuyentes para designar los compromisarios que han de tomar parte en la elección de senadores.

El Sr. Lladó no ha asistido hoy a su despacho de la alcaldía por hallarse algo indispuesto.

El próximo domingo tendrá lugar en La Protectora el último concierto de la presente temporada que promete ser lucidísimo.

Se están ensayando varias piezas de canto entre ellas el terceto de *Guillermo Tell*. Tomarán parte en la función varios aficionados de esta capital.

Mañana publicaremos el programa.

La guardia civil del puesto de esta ciudad ha detenido a un sujeto domiciliado en *Son Bergueta* (Secar del Real) por haber maltratado cruelmente a su esposa produciéndole

graves contusiones, porque, según dijo, ésta faltaba a los deberes matrimoniales.

En Ibiza ha sido detenido un sujeto que agredió a otro y le produjo varias heridas.

Ha sido encerrado en Capuchinos un muchacho que maltrataba a su padre.

Serán multados por la Alcaldía dos carpinteros de la Puerta de San Antonio por insistir en trabajar en la vía pública estorbando el paso a los transeúntes.

Hoy por el Comandante de la Guardia Municipal ha sido amonestado y multado un sujeto que maltrataba de obra a un muchacho.

Esta mañana se ha presentado en el cuartelillo de la guardia municipal un sujeto que por sus raciocinios incoherentes y palabras descompuestas, presentaba indicios de tener trastornadas las facultades mentales.

Con este motivo ha sido puesto en observación a fin de averiguar si realmente tiene desequilibrado el juicio.

Tarjetas de visita, clase superior.—IMP. DE LA ULTIMA HORA.

GRAN EXITO

Espanja algodón metecizada, dibujos exclusivos del gran establecimiento de novedades para Señora, Tienda de *Las Monjas*.

Especialidad en artículos negros.

HERNIADOS (TRENÇATS)

Recomendamos lean aunoio en nuestra página.

Apellidos difíciles: Steiner. Lo aprenderá de corrido, y no lo olvidará mientras el cuerpo es bago sombra; siempre que apliqueis su pasta fusible, a la extinción de las cucarachas y de las ratas de vuestras casas, almacenes, despachos y fábricas. Frascos de 50 y de 60 céntimos.
De venta en Palma: D. Alejo Corbella, Droguería, Plaza de Antonio Maura.

Crónica religiosa

Boletín para mañana

Santos.—San Gregorio VII, papa; y Santa María Magdalena.—(L. P.).
Abstinencia de carne.

Cuarenta Horas

Continuarán en el Socorro, a las seis y media exposición, a las siete conclusión del triduo dedicado al S. grado. Corazón de Jesús; a las diecinueve y media rosario, continuación del septenario, sermón, mes de María y reserva.

Otras funciones

En San Felipe Neri, a las dieciséis y media se cantarán solemnes completas en preparación a la fiesta de su Santo Fundador y a continuación la devoción del mes de Mayo.

Observaciones astronómicas

Diá 25 de Mayo
Sale el sol a las 4:58; pónese a las 19:16.
Sale la luna a las 12:35; pónese a las 12:15 del día 26.

Cuarto creciente a las 5:50 en Virgo.—Tiempo caluroso.

Alejados los núcleos de impetuosos de nubes a las fatigues y alto el barómetro, el calor se hace general.

Boletín meteorológico

Diá 24 a las nueve

Barómetro	60.7 mm.
Termómetro	18.2
Máxima al sol	28.0
Máxima a la sombra	23.0
Mínima al cubierto	15.6
Mínima al descubierta	11.0
Dirección del viento	N.
Fuerza máxima del viento, sobre un metro cuadrado en 24 h.	11.2 kg.
Kilometro recorridos en 24 h.	252 km.
huvia en 24 h.	14.6 mm.
Evaporación en 24 h.	5.8
Humedad a las 9	74
Ascenso del barómetro en 24 h.	2.7
Descenso del barómetro en 24 h.	2.7

Estadística de Palma

Inscripciones en los Distritos Municipales

LONJA

Diá 22.—Nacimientos: Varones 2.—Hembras 1.

CATEDRAL

Diá 22.—Nacimientos: Varones 3.—Hembras 0.

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos tel día 25 de Mayo de 1901.

Existencia de ayer	346
Entrados	0
Salidos	0
Fallecidos	0
Quedan	348

OBITUARIO

Diá 23.—Juan Massot Palmer, viudo, 75 años. Alfonso XIII, 4; hemorragia cerebral.—Josefa Fuster Pons, viuda, 88 años, Jaime 44, 46, neumonía crónica.—Ana Terrades Harment, viuda, 69 años, Colon 72, hepatitis.—Andrés Vicens Covas, casado; 55 años. Hospital, apoplejía.—Juan Lluís Riera, soltero, 49 años, Cañaf 6, tuberculosis pulmonar.—Leonor P.ª, soltera, 21 años, Rincón 3, tuberculosis.

Las Islas

Inca, 23.

Mercado

Almendrón, á 90'00 pta. los 42 k'ílog.
Trigo, á 15'00 id. los 70 litros.
Candeal, á 15'00 id. id.
Cebada del país, á 11'00 id. id.
H. farastera, á 00'00 id. id.
Avena del país, á 9'00 id. id.
H. fuastera, á 8'00 id. id.
Garbanzos, á 25'00 id. id.
Maíz, á 16'50 id. id.
Habichuelas (conlites), á 36'00 id. id.
Id blancas, á 33'00 id. id.
Frijoles, á 5'600 id. id.
Habas para cocer, á 20'00 id. id.
H. ordinarias, á 19'00 id. id.
H. para ganado, á 18'00 id. id.
Cerdos cebados, de 00'00 á 00'00 id. los 10 k'ílog.
Ligos pasos, á 9'00 los 42 id.
Azafán, á 5'50 los 33 gm. id

100,000 pesetas 100,000

Concurso de las flores

Algo de interesante y de completamente nuevo. Lea lo que estamos por hacer. Se puede conseguir 100,000 pesetas en premios. Nuestro concurso tiene por objeto de saber quien puede hacer la lista la más larga de nombres de flores, con las letras tomadas de la lista siguientes.

WDOZOCKQULIAPRTARIDG
ESPNIELVEBRDIMWADOHTL
Aceptaremos como haciendo parte de la clase de las flores todas las cualidades y nombres, que se hallan en el Diccionario. Se puede emplear las letras aquí arriba, tantas veces como será necesario, para formar un nombre de flor, por ejemplo: Rosa, Violeta, Pensamiento, etc.

A toda persona que hará una lista de 25 nombres ó más, todos diferentes, daremos, absolutamente GRATIS, un magnifico premio del valor de 5,000 pesetas, y menos.

PREMIOS IMPORTANTES DADOS CADA DIA

Cuando habrá compuesto su lista, enllene la fórmula del anuncio aquí abajo, y mandenla, con un sobre franqueado á su dirección. Entonces, si obtiene un premio, y que desee recibirlo, no tendrá más que suscribir un abono á nuestro periódico El Universo Ilustrado. Ofreceremos un premio á toda persona que nos mandará una lista de 25 nombres de flores, y la distribución será hecha como sigue: Por la mejor lista recibida cada día, cronómetro de oro; por la segunda, un magnifico servicio á thé, por las 7 otras siguientes, un diamante rajah-capoor y bellisimo anillo con un rubí; por la otra siguientes, una moneda de oro, y para todas las otras, premios de un cierto valor. Estos premios serán expedidos diariamente; no se tendrá mucho que esperar para conocer el resultado. No es cuestión de Lotería, ni nada de eso, pues, todas las soluciones recibidas que sea de día, que sea de noche, toman parte en el concurso, de la misma manera.

Lo único que tiene que hacer es mandarnos este anuncio con su lista, y si esta es la mejor recibida, en el día, tendrá derecho al cronómetro de oro, al servicio á thé, ó otros premios, según la clasificación que habrá conseguida. Le garantimos que obtendrá un premio. No hay temor alguno de mistificación de nuestra parte, pues no tenemos interés de engañar á nadie. Nosotros deseamos poseer un millón de lectores, satisfechos de nuestro periódico, y por esta razón, no le pedimos que mande el dinero, antes de que sepa exactamente el premio al cual su solución le habrá dado derecho. Todos los días, á las 4 de la tarde, los examinadores se reunirán para juzgar las mejores soluciones recibidas, y designar los premios concedidos á los concurrentes. Le escribiremos de seguida, para notificarle el premio que le ha sido designado, y si está completamente satisfecho, podrá mandarnos el importe de su abono al Universo Ilustrado, y el premio, le será enton-

ces expedido por vuelta de correo, en un colissimo postal registrado. Para las personas de ideas sencillas, puede parecer imposible, que podamos hacer una oferta tan gigante, pero como tenemos el dinero, los medios y la reputación, sabemos, y si podemos conseguir un millón de lectores, gracias á esta gran idea, no dudamos que este millón de lectores nos ayudarán á recomendar nuestro periódico El Universo Ilustrado, á todos sus amigos, y por eso mismo ayudará á la propagación del periódico. Tenemos la intención de gastar 100 000 pesetas en estos concursos, y cuando esta suma será agotada, nos reservamos el derecho de hacer publicar un aviso anunciando que el concurso está concluido. No espere mucho tiempo, para que no sea demasiado tarde. Este concurso está abierto hasta el 15 de Noviembre 1901.

Daremos un premio especial de 1,250 pesetas, en oro, independiente de todos los otros premios á la persona que habrá mandado la solución reconocida la mejor y la más artísticamente adornada. Nuestro Comité se reunirá todos los días, y repartirá los premios como indicado arriba, pero este premio de 1,250 pesetas, no será concedido que el 1º de Diciembre 1901.

QUIEN SOMOS

"El Universo Ilustrado" goza de una buena reputación, y es conocido por mantener sus promesas. Por referencias, puede dirigirse á todas las agencias de publicidad y negociantes de Londres.

pollido
Calle
Ciudad
País
DIRECCIÓN: «EL UNIVERSO ILUSTRADO», 2ª PROVIDENCIA TERRAZA 2ª LONDRES S. W. INGLETERRA

SOCIEDAD DEL ALUMBRADO POR GAS

Esta antigua sociedad proporciona al público el mejor y más económico de los alumbrados.

20 cént. de peseta m. c. y además 2 cént. del 10 p. para el Estado.

Según la importancia del consumo bonifica desde el 2 al 20 por 100, con lo cual los más favorecidos obtienen el gas á

16 CÉNTIMOS DE PESETA

Píjase bien en el precio por ser el más barato de los que hoy rigen en Mallorca y NO DAR CRÉDITO á los que proponen lo contrario. Al que no utilice el fluido de esta compañía el metro cúbico, con el impuesto, le costará á 25 céntimos.

ADVERTENCIA Á LOS ABONADOS

Los avisos ó encargos concernientes al servicio de su alumbrado se recibirán: En las oficinas de la Sociedad, desde las 8 de la mañana hasta las 2 y desde el anochecer hasta las 9; y además, en los puntos siguientes:

CALLE PALACIO, 4. TIPOLI. DE ROTGER. SINDICATO, 78. TIENDA DE VALLS. CONSTITUCIÓN (BORNE) 42. ESTERERÍA.

de cuyos centros se recogerán á las 11 de la mañana y al anochecer, para atenderlos con la prontitud posible.

AL PÚBLICO

Las instalaciones de tuberías en el domicilio particular seguirán siendo objeto de convenios especiales según las circunstancias de cada uno.

CAJA DE AHORROS Y MONTE DE PIEDAD DE LAS BALEARES

Asociación de Beneficencia

Por acuerdo de la Junta Protectora, el día 9 de Junio próximo y siguientes necesarios de 4 á 7 de la tarde y en la Sala de ventas de esta Asociación (Sol:19) se celebrará pública subasta para enajenar las garantías de los préstamos vencidos en Junio de 1901.

Hasta el día 1.º del citado mes á las 7 de la tarde podrán los interesados cancelar ó renovar sus respectivos préstamos.

Palma 28 de Mayo de 1901.—El Vocal de Turno, Antonio Bosch, Pbro.

Efemérides

DE PERIÓDICOS Y PERIODISTAS

24 de Mayo de 1834

Se publica el primer número del Boletín Oficial de la Provincia de Gerona, octavo de los periódicos de la localidad.

En sus principios como otros Boletines Oficiales, insertaba trabajos literarios después de la sección oficial.

Por telegrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCION)

Disposición de Weyler.— Crecida del Manzanares Madrid 24 á las 9.

Afirmase que el Ministro de la Guerra genera Weyler en breve publicará una disposición prohibiendo que vistan de paisano los militares que sirven en activo

La crecida del río Manzanares ha ocasionado bastantes destrozos. Algunas casas del camino de San Isidro se hallan completamente inundadas. Los bomberos y los vecinos se hallan ocupados en desahogar las viviendas.

Se calcula que las pérdidas ocasionadas por esta inundación son considerables.

Huelga temible

Madrid 24 á las 9.

Sevilla.— La agricultura de Lebrija está atravesada una gran crisis temiendo que se producirán considerables quebrantos.

Los pastores encargados de la custodia de las reses, se han declarado en huelga; las criadas de aquel pueblo también se declararon en huelga.

Los dueños de las tiendas se hallan atormentados por los huelguistas, y se niegan á vender comestibles á las familias de labradores que admitieron como segadores á los forasteros.

Las prisiones están custodiadas.

Se ha nombrado un juez especial para que entienda en los procesos que se instruyan con motivo de los actuales sucesos.

Presidente zapatero en libertad

Madrid 24 á las 9.

Murcia.— Continúa en esta ciudad la huelga de zapateros.

Se ha puesto en libertad al presidente de la sociedad de zapateros con el fin de evitar que se pusiera en practica el acuerdo tomado de que todas las sociedades obreras decidieran el paro general.

El Carlos V.— Efectos de una huelga

Madrid 24 á las 9.

Comunican del Ferrol que el crucero Carlos V. ha salido de aquel puerto con rumbo á Cádiz debiendo dirigirse luego á Barcelona para esperar órdenes del gobierno.

Se calculan en 30.000 duros los perjuicios que han sufrido los obreros con motivo de a huelga general.

Congreso de zapateros

Madrid 24 á las 9.

El congreso de zapateros en la sesión

de censura aprobó una proposición encausada á mejorar la suerte de los obreros.

El presidente resumió las discusiones; y se votaron las conclusiones acordadas.

Silvela y el problema electoral

Madrid 24 á las 9.

El Sr. Silvela ha dicho que el gobierno y los jefes de las minorías deben ponerse de acuerdo no transigiendo con los escándalos del caciquismo y castigando los procedimientos ilegales á fin de que se cumpla fielmente la voluntad nacional; y evitando que se compré cínicamente á los electores, y las actas.

Declara que prestará su concurso al trabajo que se realice para depurar la legalidad de las elecciones ayudando al gobierno si este toma la iniciativa; y que en caso contrario lo hará por su propia cuenta. Se muestra satisfecho del resultado numérico obtenido por su partido en las elecciones.

Defraudadores detenidos

Madrid 24 á las 9'50.

Telegrafían de Zaragoza que en aquella capital han sido detenidos dos sujetos pertenecientes á una sociedad que se dedica á limpiar los sellos verdaderos después de usados para venderlos como nuevos.

La policía sigue la pista á los demás socios.

Asamblea catalanista

Un artículo

Madrid 24 á las 9'45.

Comunican de Barcelona que mas de mil delegados catalanistas asistirán á la asamblea que organiza la Unión Nacional en Tarrasa para los días 26 y 27 próximos.

Barcelona.— «La Ven de Catalunya» publica un enérgico artículo combatiendo el centralismo, el cual termina diciendo «Cataluña para los catalanes» «España para los autonomistas». «O esto ó la muerte dentro de la concurrencia étnica».

Conflicto resuelto.— Nuevo Presidente de Filipinas

Madrid 24 á las 10.

Murcia.— Se ha resuelto el conflicto entre los huertanos y los productores de seda.

Los fabricantes han fijado para estos mejores precios.

Manila.— El jefe insurrecto de Malvar se ha proclamado presidente en sustitución de Aguinaldo. Aquel piensa reconstituir el ejército con 1.800 hombres.

Tempestad

Madrid 24, á las 10'50

En La Puebla de Alcocer se desena denó ayer una horrorosa tormenta inundando las casas de la población, hundiéndose varias y ahogándose una niña.

Durante la tempestad cayeron piedras de gran tamaño.

Las pérdidas sufridas en los campos son enormes.

Del Extranjero

Madrid 24 á las 10'50.

Un despacho de Lorenzo Marquez dice que se ha librado ayer un vivo comba-

to cerca de Barbeton habiendo perdido los ingleses sesenta y un hombres. Los boers tuvieron que retroceder.

Dicen de Berlín que el generalísimo de las tropas aliadas conde de Waldersee telegrafía que los alemanes sostuvieron antesyer varias escaramuzas al Oeste de Pao-Ting-Ton, resultando ciento cincuenta chinos muertos.

Comunican de Pekín que todos los plenipotenciarios excepto el ministro de los Estados Unidos aceptan la elevación de los derechos de importación en un cinco por ciento.

«Electra», en Nápoles.— Regida ahorcado

Madrid 24 á las 12

Comunican de Nápoles que en el Teatro Real anoche se estrenó el drama «Electra» traducido por Tedesoy. La ejecución fué regular, y el público apañudió con entusiasmo al terminar cada uno de los actos de la obra y en las escenas mas culminantes.

Según noticias de Roma se confirma que el asesino Brescy se ahorcó con una tohalla que ató á una ventana á dos metros del suelo.

La viuda de Bresci

Madrid 24 á las 12.

New-York.— La viuda del anarquista Bresci asesino del Rey Humberto ha dicho en una entrevista que celebró con Pedro Isik que su marido no fué instrumento de ningún complot y que realizó el asesinato del rey de Italia el solo, sin ningún cómplice, y además dijo que no fué nunca Bresci jefe, ni agente de ninguna sociedad anarquista.

Fabra

BOLSA.— Madrid 23, 16.

Interior. 72'65
Amortizable 4 p. 81'85
Idem. 5 p. 92'50
Cubas 1886. 86'60
Cubas 1890. 72'25
Banco de España. 499'50
Cambio Tabacos. 000'00
Londres. 34'47
Francos. 37'05

BOLSIN.— Barcelona 24, 10.

Interior. 72'81
Cambio París. 37'35
Nortes. 58'75
Alicantes. 79'60

CAMPOAMOR

Poesías completas

2 tomos 2 pta. en rústica, y 3 en tela. LIBRERÍA DE J. TOUS.

DICCIONARIO de la lengua castellana, por la Real Academia, última edición 80 pesetas en pasta.—Librería TOUS.

PERRA una se halla depositada, ibicencas que andaba extraviada, al que acredite ser su dueño podrá informarle en el Centro de Anuncios.

Rico y variado surtido de molduras para cuadros

Grupos y estampas.—Precios económicos. 25—BROSSA—25

FOLLETÍN DE «LA ULTIMA HORA»—LA ULTIMA PALABRA DE ROCAMBOLE.

(92)
«—Pienso tomarle la guardia á media noche, al segundo de á bordo, y ponerme al timón.
«—¡Ya! ¿Y después?
«—Dirigiré el buque hacia los arrecifes de la costa, y allí se estrellará infaliblemente; pero con el concurso de tu gente salvaremos los tesoros que están en la doble cala.
«—Tu plan es ingenioso,—me dijo Nadir,—pero es impracticable.
«—Lo crees así?
«—Sin duda. ¿Cómo quieres tú que el segundo ceda su sitio?
«—Yo me sonref.
«—Este es mi secreto,—respondíle.
«—Después de todo,—me dijo,—el hombre que supo triunfar de Ali-Remjah es capaz de todo; así es que creo lo que me dices.
«—Dentro de poco,—le dije,—vendrá el relevo y nos será preciso irnos á acostar; ¿no es eso?
«—Sí.
«—¿Cómo se llama nuestro compañero?
«—Singhi.
«—¿Quieres darle la orden de que me obedezca ciegamente?
«—Sí.
«—Pues bien; esperaremos...

(93)
«Nadir me dejaba hacer sin replicarme, y esperó con paciencia nuestro relevo.
«Murmuró algunas palabras al oído del supuesto malayo, es decir, del único hijo de Sivah que nos quedaba á bordo, que me miró de una manera expresiva, que quería decir:
«—Estoy pronto á obedecerte.
«Vino, por fin, el relevo, y nos fuimos á acostar.
«Me eché en mi cama y fingí dormir.
«Singhi se acostó cerca de mí.
«El entrepuente estaba iluminado únicamente por la luz de un farol.
«Cuando por los roncidos de mis compañeros pude comprender que estaban todos dormidos, llamé en voz baja á Singhi.
«—Vente conmigo,—le dije; y como estaba prevenido, me siguió al instante.
«Nos dirigimos sigilosamente al camarote del segundo.
«El segundo dormía, vestido del todo.
«Ardía una pequeña lámpara, suspendida sobre la ventana del camarote.
«Singhi y yo llegamos hasta junto á su lecho, sin que él se apercebiera ó hiciera el más pequeño movimiento.
«Cerramos la puerta sin ruido y corrimos el cerrojo por dentro.

(96)
cuanto me volví, ví á Murphy que hizo un movimiento á pesar de sus ligaduras, pues al verme y oírme creyó verse á sí mismo; tanto en lo que á él me parecía.
XX
«Durante este tiempo, Nadir estaba en su camarote; nos esperaba con impaciencia, porque trascurría el tiempo y no volvíamos ni Singhi ni yo.
«He aquí lo que había pasado:
«Después del movimiento de asombro que estremeció á Murphy y cuando dirigí á éste la palabra imitando su timbre de voz, Singhi, asombrado, exclamó:
«—¡Juraría que erais mister Murphy en persona.
«El segundo continuaba mirándome, aterrizado.
«—Creo que ya empezáis á comprender, y os diré, para que acabéis de entender, que esta noche tengo la intención de mandar á bordo.
«Me repugna haberos de matar, porque sois un bravo marino y un bello sujeto, según creo.
«Pero si os dejas en libertad, vuestro deber os

(89)
piraguas se habían alejado, era preciso renunciar á su persecución.
«Cuando el briek se acercó á la fragata, un oficial subió á bordo, y pudo ver el resultado del sangriento combate.
«En la cubierta había muertos y heridos.
«Los veinte marineros del West India se habían reducido á diez, comprendidos en estos Nadir y yo.
«John Happer, estaba herido en el brazo, la espalda, y el abdomen, y, por lo tanto, le era imposible mandar el buque, habiendo cedido el mando al segundo.
«Y, á pesar de todo el West India se había salvado, y la fragata nos proveyó en abundancia de todo cuanto nos había falta.
«Hizo prisioneros á dos de los asilantes, que no pudieron escapar á consecuencia de sus heridas, y siguieron su ruta hacia Calcuta.
«El segundo tomó el mando del buque, y con su tripulación diezmada, tenía intención de ganar el puerto más próximo, y reparar las averías.
«Nadir, me dijo entonces:
«—Aún no debemos desesperar.
«—No, ciertamente,—le respondí,—y si tú quieres y me dejas, ya verás...
«—¿Cuál es tu proyecto?

HERNIADOS (TRENCA) LEED

El braguer inflexible con regulador de la casa Vidal de Barcelona, sistema el más perfeccionado, de cuantos se han construido hasta ahora y el «Parche anti herniario Vidal» de la misma casa, preparado á base de la resina del *Calophyllum Inophyllum*, son los dos únicos medios para curar radicalmente toda clase de hernias per antiguas que saan.

Los bragueros de la casa Vidal, recomendados por las eminencias médicas y construidos expofese para cada caso bajo la dirección facultativa son los que mejor contienen la hernia y molestan menos al herniado.

El «Parche anti-herniario Vidal» tonifica, fertiliza y reconstituye la porción de tejido relajado que constituye la «hernia», produce una acción bienhechora sobre la misma, no molesta ni llaga y quita el dolor debido á los cambios atmosféricos.

Habiendo observado en nuestra larga práctica que la mayor parte de los bragueros, adolecen del defecto de no contener bien la «hernia», pues que dejan escaparla ó per debajo, por encima ó por los lados, defecto que debe corregirse desde luego que se observa y que proviene siempre de la mala construcción del braguer y sobre todo de la mala forma que se dá á la pelota del mismo, aconsejamos pues á los quebrados que se encuentran en este caso, se avisten con nosotros para que una vez vista la «hernia», indicáremos la clase de braguer que necesiten y la forma que deba ser para poder contener ó mantener bien reducida dicha «hernia», evitándose con esto, molestias y sufrimientos sin cuento, amén de algunas enfermedades, entre ellas la estrangulación, temible enfermedad cuyo desenlace final es casi siempre la muerte.

Los especialistas Sres. Vidal estarán una corta temporada en esta capital, habiendo fijado accidentalmente su domicilio y despacho para la venta y aplicación de bragueros, en la Plaza de Santa Eulalia, núm. 9, piso 1º, esquina Meroy, donde podrán consultarles cuantos deseen curarse de sus hernias y recibirán todos los días de 10 á 1 y de 3 á 6 tarde y los días festivos de 10 á 1. - NOTA dando aviso se pasará á domicilio.

Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona

Mes de Mayo

Línea de Cuba-México.—El día 16 de Mayo saldrá de Bilbao, el 19 de Santander y el 20 de Gornú, el vapor «Antonio XIII» directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costa Rica y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

Combinaciones para litorales de Cuba.
Se admite pasaje y carga para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana.

El día 25 de Mayo saldrá de Barcelona el 27 de Málaga y el 30 Cádiz, el vapor «Buenos Aires» directamente para New York, Habana, Progreso y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos, litoral de Cuba é Isla de Santo Domingo.

Se admite pasaje y carga para Puerto Plata con trasbordo en Habana.

Línea Venezuela-Colombia.—El día 11 de Mayo saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz, el vapor «Isla de Panay» directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Ciénega, Puerto Cabello, Sabanilla y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de Navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para litorales de Puerto Rico.

Se admite pasaje y carga para Puerto Plata con trasbordo en Puerto Rico y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris con trasbordo en Habana.

Línea de Filipinas.—El día 25 de Mayo saldrá de Barcelona habiendo hecho las escalas intermedias el vapor «Antonio Lopez» directamente para Post-Said, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapur, Ho Ilo, y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos Aires.—El día 3 de Junio saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Gádiz, el vapor «León XIII» directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga para Río Janeiro, Santos, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaiso, con trasbordo en Cádiz al vapor de la línea del Brasil Pacífico.

Línea de Brasil.—El día 8 de Junio saldrá de Cádiz, el vapor «San Ignacio de Loyola» directamente para Las Palmas, Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires, admitiendo pasaje y carga para Punta Arenas, Coronel y Valparaiso, con trasbordo en Montevideo y pasaje para Montevideo y Buenos Aires; con facultad de trasbordar en Cádiz al vapor que hace el servicio directo á dichas Repúblicas.

Línea de Canarias.—El día 17 de Mayo saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante, el 20 de Málaga y el 22 de Cádiz, el vapor «M. L. Villaverde» directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Marsella por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Poo.—El día 25 de Mayo saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz, el vapor «Ciudad Condal» para Fernando Poo, con escala en Casablanca, Mazagán, y otros puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger.—Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes.—Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados.
No se admite carga la víspera de la salida.

Para informes dirigirse: Plaza de Antonio Maura, 4

MAGNESIA DE BISHOP.

El citrato de Magnesia Bishop es una bebida refrescante que puede tomarse con perfecta seguridad durante todo el año. Además de ser agradable como bebida matutina, obra con suavidad sobre el vientre y la piel. Se recomienda especialmente para personas delicadas y niños.

De venta: En todas las Farmacias y Droguerías

MAGNESIA DE BISHOP.

Isleña Marítima
Compañía Mallorquina de Vapores

Servicio combinado con los acreditados vapores transatlánticos de la importante sociedad en comandita de Barcelona

A. Folch y Comp.ª
Para Canarias, Habana, Santiago de Cuba y Cienfuegos
Saldrá de Barcelona el 15 de los corrientes el acreditado vapor

M GUEL G'LLART
Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fé
Saldrá también de Barcelona el no menos acreditado vapor

JUAN FORGAS
Ambos admiten pasajeros y carga para los expresados destinos.
Para enfermos y despacho, en las oficinas de la

«Isleña Marítima»
PALACIO 26 PALMA.

ANTIDOTO SOBERANO

de las enfermedades belliosas es el
Purgante de ANDRÉS Y FABIA
Farmacéutico premiado de VALENCIA

Corrige inmediatamente:
Inapetencias, Acideces, Náuseas, Indigestiones, Afeciones nerviosas, Irregularidades del menstro, Váridos, Vómitos, Estreñimientos, Dolores de cabeza y otros padecimientos del estómago.

Se emplea también como simple purgante por ser agradable al paladar, suave y rápido en sus efectos.

De venta en Palma, farmacia de D. JUAN VALENZUELA plaza de la Catedral 2 y principales de la ciudad, á 2 pesetas caja.

INTERESANTE

Se desea adquirir toda clase de muebles y alhajas del mismo género. No darse de que se han vendido ya en otros sitios. Informar: D. J. TOUS, 104, Portela.

ORO

HERPES ROVER

Se curan con el licor bres ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

4 REALES FRASCO

Depósito general: Farmacia de las Copiñas.—Plaza de Antonio Maura.

CATARROS, Bronquitis crónicas y Tosas pertinaces

Se curan con el licor bres ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

4 REALES FRASCO

Depósito general: Farmacia de las Copiñas.—Plaza de Antonio Maura.

HORNO.—Se desea alquilar uno, al igual que para almacen, situado en la calle de Ballester vulgo «Travesa», junto con todos los enseres, hay espaciosos establos que reúnen todas las comodidades apetecibles. Darán razón en el núm. 16-1.º

COOHE-BRECH.—Se desea vender uno casi nuevo. También se vende un tronco de caballo con sus guarniciones. Informar en el hotel de la calle de San Miguel.

SE ALQUILA dentro el saguán de la calle de la Hiedra núm. 28 un tercer piso con muchas comodidades agua de grifo y coladuría en el principal informarán.

NOBEIZA.—Una de 27 años de edad, leche de 15 meses, desea encontrar criatura para lactar tanto en su casa como en la de los padres del crío. Informar: Génova (C'an Marí).

SE ALQUILA el segundo último piso de la casa núm. 27 de la calle de San Martín, junto al edificio «La Protectora», consta de recibidores, dos salas, cinco dormitorios, comedor, cocina, dispensa, agua de lluvia y de peso, de que se surte desde el mismo piso, y terrado. El carpintero de la planta baja facilitará la llave á los que quieran conocerla y se dará á precio módico.

IMP. DE J. TOUS

No más caspa, ni canas, ni enfermedades DE LA CABEZA

EL TRICOFERO PABRO

que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural. 50 años de éxito á pesar de una similitud de imitación nacional y extranjeras. Venta en todas las buenas farmacias, droguerías y perfumarias. Depósitos en Palma: farmacia Valenzuela.—Cuatro farmacéuticos y principales.

(90)

—Ya te lo diré, si puedes asegurarme dos cosas.
—Veamos.
—¿Nuestro único compañero, el fingido malayo, es buen nadador?
—Ciertamente que sí.
—¿Y tú me respondes que estas costas están llenas de escollos?
—Te lo aseguro.
—Pues bien, entonces pronto verás lo que va á suceder.
—Y miré con atención al segundo, que acababa de subir sobre cubierta.

XIX

—El segundo no se parecía en nada á John Happer.
—John Happer era gordo, la espalda cuadrada, el cuello corto y musculoso, las manos vellosas y su estatura mediana.
—Murphy, este era el nombre del que se había encargado del mando del West India, era un joven alto, delgado, pelo castaño y de maneras elegantes; diríase que era yo en la época en que me llamaba el vizconde de Cambolh, cuando sin Guillermo acabó mi educación.

(95)

—Pronto sabréis la razón de por qué os exijo guardar silencio.
—El pañuelo le privaba de gritar, y la cuerda, que le sujetaba brazos y piernas, le imposibilitaba en absoluto de hacer ningún movimiento; pero, sin embargo, debíamos estar prevenidos, porque cualquier ruido, por pequeño que fuera, podía perdernos, y le dije á Singhi en lengua india:
—¡Si grita, mátaele!
—Singhi se colocó junto al segundo con el puñal en la mano, dispuesto á ejecutar mis órdenes.
—Entonces, Murphy me vió coger un cubo con agua y una esponja y lavarme la cara, y el color negro que la tenía desapareció.
—Singhi, no menos asombrado, me miraba también.
—Cuando adquirí el color europeo, me quité mi pantalón rayado y me puse el traje del segundo, que tenía coldados á los pies de la litera.
—Después que estuve vestido y con el capuchón puesto, me miré en un pequeño espejo que colgaba en la pared.
—Tenía la talla del segundo.
—Singhi, no menos asombrado que Murphy, seguía con la vista aquella metamorfosis; en

(94)

—Los indios poseen maravillosamente el arte de sujetar á un hombre, no sólo con gran ligereza, sino que, con las cuerdas, de seda finas y resistentes que usan, se hace imposible romper las ligaduras, por más esfuerzos que se hagan.
—Singhi, á una orden mía, deslió la cuerda que llevaba arrollada á la cintura, y entonces yo le hice un signo, que comprendió perfectamente, y los dos nos echamos sobre Murphy, que despertó sobresaltado, pero no le dimos ni siquiera el tiempo de gritar, pues yo le metí un pañuelo en la boca, al mismo tiempo que Singhi le ató en un instante.
—Seducido así el segundo á la impotencia nos miraba con terror y se trocó éste en asombro cuando me oyó hablar en francés.
—Hasta entonces, ni Singhi, ni Nadir ni yo, habíamos hablado otra lengua que la inglesa y el indio, que parecía ser nuestra lengua materna.
—Así es, que fué grande su estupor al oírme dirigirle la palabra en francés.
—Mi querido señor,—le dije,—hay en la vida trances dolorosos. Me veré obligado á echaros al mar, sino me prometéis estaros quieto.
—Su asombro iba en aumento.

—Todo esto pensaba yo, cuando pasaba cerca de mí y me recordaba una época de mi vida. Porque yo había tenido en ella infinitas variaciones y había representado, como dicen los actores, el papel de una porción de distintos personajes.
—El segundo era de mi talla, y esto se amoldaba bien á la idea que me había sugerido la vista de este personaje.
—La noche se aproximaba; el viento era calmoso, mas algunas nubes que cruzaban en la atmósfera anunciaban para dentro de algunas horas una brisa más fuerte.
—Dejó que el segundo de á bordo se alejara de nuestro lado para decirle á Nadir:
—¿A qué hora ha entrado el segundo de guardia?
—Al medio día.
—¿Así que pronto deberán relevar?
—Dentro de una hora.
—¿Quién le reemplazará?
—El timonel.
—¿Hasta qué hora?
—Hasta media noche.
—Perfectamente.
—Nadir me miraba con asombro.
—¿Qué piensas hacer?—me dijo.